

Piercing: moda de riesgo



La experiencia de la Cátedra Odontología Integral Niños trabajando con adolescentes portadores de piercing bucal en escuelas medias.

Ver chicos y chicas con piercing en la cara puede parecer un paisaje urbano habitual. Pero para la Cátedra de Odontología Integral Niños de la Facultad de Odontología de la UBA fue una sorpresa la progresiva concurrencia de adolescentes con patologías relacionadas con esta práctica a partir del año 2004 y 2005.

En la consulta comenzaron a observarse infecciones en la lengua, fracturas dentarias, recesión gingival, desgarrar de labios, micosis e infecciones bacterianas: lesiones que antes no se recibían con frecuencia.

Eso motivó a que un equipo de profesionales de nuestra Cátedra, salga a investigar qué ocurría con los adolescentes y

el uso de piercing bucal. Asistieron a escuelas de la Ciudad de Buenos Aires y del Conurbano Bonaerense y dictaron charlas para los chicos, sus padres y maestros.

La mayoría se ponen los piercing entre los 14 y los 15 años. Argumentaron que el uso se debe a: "porque es lindo", porque necesitaban marcar un cambio (de pertenencia) respecto al mundo adulto, y porque "yo puedo hacer algo con mi cuerpo".

Pero lo que más sorprendente fue que el 70 por ciento de los encuestados reconocieron que se pusieron un piercing bucal sin el consentimiento expreso de sus padres (como lo marca la ley). Tampoco conocía las normas de seguridad que los prevenía de contagios y enfermedades infecciosas. A su vez, había padres que directamente no sabían que sus hijos tenían piercing en la boca, que debían autorizarlos para que se los pongan y los riesgos que ello conlleva. Algunas de las formas comunes



que tienen los jóvenes de ocultar su piercing es sacárselo antes de la consulta con el odontólogo o apoyando la lengua sobre el maxilar inferior.

Cuando los chicos y chicas entrevistados, tuvieron los datos de cómo ponerse el piercing correctamente, y conocieron las complicaciones que pueden tener (tanto en la boca como en el organismo), se preguntaron porqué nadie les dijo esto antes; incluso algunos afirmaron que de haberlo sabido, no se lo hubieran hecho.

Cátedra de Odontología Integral Niños,
Facultad de Odontología,
Universidad de Buenos Aires.